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COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 
EN DATE DU 9 NOVEMBRE 2017 

 
Présents :  AIME Jean-Claude. BARREL Valérie (arrivée à 20h45). CHORON Vincent (arrivé à 20h49). 

COLANGELI Muriel. CRUYPENNINCK Bruno. DUGUA Véronique. GRIVOLLAT Gérard. HAYART 
Dominique. LEMAITRE Sylvie. MERNISSI Chakib. OLLIER Céline. REY Suzanne. ROZELIER 
Arlette. SOYER Magali (arrivée à 20h36). VIALLATTE Régis (pouvoir de Bernard BAYLE). 

Excusé : BAYLE Bernard (pouvoir à Régis VIALLATTE).  
Absents : COURBIER Rémy. GARIN Reine. MASSON-DELOIN Pierre-Laurent.  
 

Ouverture de la séance à  20h35 
 

Le Conseil, réuni au nombre prescrit par l’article 50 de la loi du 5 avril 1884, nomme Madame Sylvie Lemaître, 
secrétaire de séance. 
 

Ordre du jour : 
 

1. Approbation du PV du 05/10/2017 

2. Décisions du Maire prises dans le cadre des délégations du Conseil municipal 

3. Salle intercommunale 

 Attribution du marché de maîtrise d’œuvre 

4. Villa de Licinius 

 Bilan des activités 2017 

 Demande de subvention de fonctionnement pour 2018 

5. Personnel communal 

 Changement de grade par promotion interne 

6. Point sur les travaux 

7. Comptes rendus des Commissions communales 

8. Comptes rendus des Syndicats intercommunaux 

9. Comptes rendus des Commissions communautaires 

 

1. Approbation du PV du 05/10/2017 
 

Approbation du procès-verbal du 5 octobre 2017 à l’unanimité des présents. 
 

2. Décisions du Maire prises dans le cadre des délégations du Conseil municipal 
 

 Service technique 
 

 Acquisition d’outillages 
Devis « Descours et Cabaud » : 1 258.51 € HT (perforateur burin + clé à chocs carrés) 

 

 Court couvert de tennis 
 

 Remise en forme des bordures autour du court couvert de tennis 
Devis « MFBJ – Mondino » : 440.00 € HT (tractopelle – 1 journée) 

 

 Foyer communal 
 

 Installation au foyer communal de la chaudière au gaz qui avait été précédemment installée 
provisoirement au restaurant scolaire, suite à l’impossibilité de réparer la chaudière du foyer 
communal pour cause de vétusté (début des années 80). 
Devis « Martin SARL » : 2 050.00 € HT 

 

3. Salle intercommunale 
 

Rapporteur : Régis Viallatte 
 

Présentation des photos prises lors de la visite du 27 octobre 2017 de la salle « Maison du village » 
de la commune de Maubec, salle réalisée par A-TEAM Architectes. 
 

Il est fait part de la décision n° 2017-02 du 6 octobre 2017 désignant A-TEAM Architectes lauréat du 
concours restreint de maîtrise d’œuvre sur esquisse pour la construction de la salle intercommunale 
festive et d’animation culturelle et aménagement des espaces extérieurs à Clonas sur Varèze. 
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Il est rappelé le montant provisoire et non définitif des honoraires : 261 555 € HT +  21 945 € HT 
(mission OPC optionnelle) et ce avant négociations. 
Le procès-verbal des négociations du contrat avec le lauréat du 6 octobre 2017 est présenté au 
Conseil municipal : le montant de l’enveloppe n’a pas évolué mais la répartition en interne entre le 
mandataire et ses cotraitants a été redéfinie, comme l’avait souhaitée le jury de concours lors de sa 
réunion du 22 septembre 2017. 
 

 Attribution du marché de maîtrise d’œuvre 
 

Il est demandé au Conseil municipal de se prononcer sur l’attribution de ce marché de maîtrise 
d’œuvre. 
 

Vote : Conformément aux dispositions des articles 88 et 90 du décret n° 2016-360 du 25 mars 2016, 
relatifs aux marchés publics, le Conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité approuve, 
après proposition du jury réuni à cet effet le 22 septembre 2017, le marché de maîtrise d’œuvre pour 
la construction de la salle intercommunale festive et d’animation culturelle et l’aménagement des 
espaces extérieurs à conclure avec le groupement constitué de « A-TEAM Architectes / BETREC IG / 
NICOLAS Ingénieries / ADP DUBOIS /  EAI »,et autorise Monsieur le Maire à signer ledit marché. 

 

4. Villa de Licinius 
 

 Bilan des activités 2017 
 

Rapporteurs : Régis Viallatte et Dominique Hayart. 
 

Présentation du bilan de 2012 à 2016 et le bilan de 2017 sous forme de tableaux : 
 

 

nature et nombre d'actions 
présentées  
(expositions, conférences, animations, …)  

 
 
 
 
 
 

 Accueil de scolaires : 21 classes (maternelles, 
élémentaires, collèges, IME) (visites + ateliers 
pédagogiques)  

 Musées en fête : 20/05/2017 : thème : « Jazz la 
musique mosaïque, exposition d’un peintre et d’un 
photographe du festival de Jazz à Vienne + concert 
de Jazz des élèves de Clonas et d’un Jazz band tout 
au long des visites (240 visiteurs) 

 JEP : 16 et 17/09/2017 : thème : Meurtre à la Villa – 
C’est Licinius que l’on assassine – Qui a tué 
Licinius ? + Visites libres de la Villa (331 visiteurs) 

 « Les Allées chantent » : 1 concert le 19/05/2017, 
organisés par l’AIDA et la commune 

 Accueil saisonnier du public : du 02/05/2017 à la 
mi- septembre 2017 

 Accueil des groupes tout au long de l’année  

nombre de personnes accueillies 1 858 visiteurs 

- dont fréquentation payante      613 + 504 (issues des écoles) 

- dont fréquentation gratuite        
 

741 (compris musées en fête + JEP + concert gratuit) 

- dont fréquentation scolaire        
 

21 classes des écoles 

- dont fréquentation de collégiens 
 avec le "chèque jeune Isère" 

0 

quelle est votre politique tarifaire ? 
(développer) 
 
 
 
 
 
 

Plein tarif : 2.50 € 
Tarif réduit : 2.00 € - Collégiens, lycéens, étudiants 
Gratuit : - 12 ans + Clonarins 
Groupe : 3.00 € visite guidée 
Scolaire : 4.50 € visite + atelier : (2h30) 

répartition et origine géographique 
des publics (en %) 

 

- de votre commune 27.30 % 

- du département 45.00 % 

- hors département 27.70 % 
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Bilans de la Villa de Licinius de 2012 à 2016 
 

Détails 2012 2013 2014 2015 2016 
Particuliers 463 457 551 427 507 

Groupes 137 92 0 48 34 

Scolaires 901 554 502 517 421 * 

Maison de pays 164 74 41 29 11 

Musées en fête 145 228 254 200 2 800 

JEP 380 390 471 370 250 

Concerts 0 0 0 200 200 

Total 2 190 1 795 1 819 1 791 4 223 

 
* : Visites + ateliers pour 7 établissements scolaires (Collèges de Salaise sur Sanne – Ecole de Salaise sur 
Sanne – Luzinay – Saint Maurice l’Exil – Auberives sur Varèze – Clonas sur Varèze – Chazelles sur Lyon. 
Plusieurs classes de certains de ces établissement sont venues telles que celles du Collège de Salaise et Saint 
Maurice l’Exil. 
Concernant 2017 au 23 juin : 358 élèves + écoles prévues : Saint Vallier + Annonay + Clonas sur Varèze ; pour 
un total de 15 classes. 
 

 Demande de subvention de fonctionnement pour 2018 
 

Comme chaque année, la commune peut déposer une demande de subvention auprès du Conseil 
Départemental de l’Isère pour le fonctionnement de la Villa de Licinius. 
En 2016, la commune a perçu 2 500 € et a obtenu 3 000 € pour 2017. 
Il est proposé de solliciter, comme les années précédentes, le Conseil Départemental de l’Isère pour 
obtenir une subvention de fonctionnement général, charges inhérentes au site, pour le Musée « Villa 
de Licinius ». 
  

Vote : Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l’unanimité, émet un avis favorable à cette 
proposition et autorise Monsieur le Maire à signer tout document afférent à ce dossier. 
 

5. Personnel communal 
 

 Changement de grade par promotion interne 
 

Il est rappelé que les emplois de chaque établissement sont créés ou supprimés par l’organe 
délibérant conformément à l’article 34 de la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 modifiée portant 
dispositions statutaires relatives à la fonction publique territoriale. En cas de suppression d’emploi, la 
décision est soumise à l’avis préalable du Comité Technique. 
Il appartient donc au Conseil municipal de fixer l’effectif des emplois à temps complet et non complet 
nécessaires au bon fonctionnement des services et de modifier le tableau des effectifs. 
Il est souligné qu’un emploi permanent à temps complet de rédacteur principal de 1ère  classe a été 
créé par délibération n° 2013-05 en date du 28 janvier 2013 et que l’agent nommé sur ce poste a été 
inscrit, sur proposition de la Commission Administrative Paritaire de catégorie A en date du 26 
septembre 2017, sur une liste d’aptitude par voie de promotion interne au grade d’attaché territorial 
arrêtée avec une date d’effet au 13 octobre 2017, établie par arrêté n° IP-2017-161 du 27 septembre 
2017, conformément à l’article 39 de la loi n°84.53 du 26 janvier 1984. 
Il est proposé la création d’un emploi permanent à temps complet d’attaché territorial pour assurer les 
tâches ci-dessus précitées, afin que cet agent puisse être nommé sur ce grade  
 

Vote : Après en avoir délibéré, le Conseil municipal, à l’unanimité, décide de créer un poste 
permanent d’attaché territorial, de fixer la durée de travail à 35 heures hebdomadaires et autorise 
Monsieur le Maire à effectuer les démarches nécessaires auprès du CDG38 et de l’agent concerné. 
 

6. Point sur les travaux 
 

 Restaurant scolaire  
 

Présentation des photos concernant les travaux d’installation de la PAC. 
A ce jour, après sa mise en route, elle fonctionne bien ! 

 

 Court couvert de tennis 
 

Présentation des photos concernant : 
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 les travaux du changement de la bâche du dôme et du changement de l’éclairage 

 les travaux de remise en forme des bordures tout autour du bâtiment 
 

Les travaux d’installation de la clôture devraient débuter la semaine prochaine. 
 

 Foyer communal 
 

La chaudière du foyer communal ayant rendu l’âme, la chaudière au gaz, qui avait été installée 
temporairement au restaurant scolaire avant que ne soit posée la PAC, a été transférée au foyer 
communal. Des photos de son installation sont présentées. 
 

7. Comptes rendus des Commissions communales 
 

 Plan Communal de Sauvegarde (PCS) 
 

Rapporteur : Dominique Hayart 
 

Un déclenchement du PPI par le Préfet de l’Isère aura lieu les 28 et 29 novembre 2017. 
Test afin de « jouer le jeu » de l’accident nucléaire pour expérimenter la communication entre la 
Préfecture et les différentes communes et présentation de fiches du PCS précisant le rôle de chacun 
en cas de crise. 
Il est présenté le projet de renouvellement de convention de jumelage avec la commune de Cour et 
Buis, comme de repli pour l’établissement scolaire de la commune de Clonas sur Varèze, 
établissement dit sensible. 
Il est demandé au Conseil municipal de se prononcer sur ce projet de convention. 
 

Vote : Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité, approuve le projet de la mise à 
jour de la convention de jumelage définissant les modalités et les conditions de l’évacuation de 
l’établissement sensible de la commune de Clonas sur Varèze : l’école primaire publique, charge 
Monsieur le Maire d’effectuer les démarches nécessaires auprès de Monsieur le Maire de la 
commune de Cour et Buis (Isère) et de son Conseil municipal, et l’autorise à signer cette convention 
et tout document afférent à ce dossier. 
 

 Rythmes scolaires (Rapporteur : Régis Viallatte) 
 

Rappel du décret n° 2017-1108 du 27 juin 2017 (JO du 28/06/2017), relatif aux dérogations à 
l’organisation de la semaine scolaire pour les écoles primaires. 
Il est exposé la synthèse du dernier Conseil d’école. 
 

 Sortie Ados (Rapporteurs : Dominique Hayart et Sylvie Lemaître) 
 

Découverte du nouveau bowling de Salaise durant les vacances de la Toussaint. Pour la petite 
anecdote il était prévu de se rendre à la patinoire de Valence. Mais elle a brûlé. 
 

 Population de Clonas (Rapporteur : Régis Viallatte) 
 

Présentation d’un tableau de statistiques sur plusieurs années. 
 

 Réforme de la TH (Taxe d’Habitation) (Rapporteur : Régis Viallatte)  
 

Lecture de l’article issu de « Mairie Info ». 
 

 Projet « Terrain d’honneur de foot et vestiaires » (Rapporteur : Régis Viallatte)  
 

L’avis d’appel à la concurrence, transmis le 8 novembre 2017 aux Affiches de Grenoble, a été mis en 
ligne ce jour et la parution format papier est prévue pour demain 10 novembre 2017. 
Le calendrier prévisionnel a été légèrement modifié : décalage de la livraison des vestiaires. 
 

 Brioches de l’Espoir (Rapporteur : Sylvie Lemaître) 
 

Samedi 7 octobre 2017, une vente de brioches au profit de l’association « Espoir Isère contre le 
cancer » s’est déroulée à Clonas. 150 délicieuses brioches ont été préparées par la Boulangerie 
Frachon et 7 bénévoles ont assuré leur distribution soit en point fixe soit en en passant de foyer en 
foyer. Cette vente nous a permis de récolter la somme de 1404,30 € entièrement reversée à 
l’association et dont bénéficieront les malades atteints de cancer. 
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Cette année encore, l’action sera menée pour l’hôpital de Vienne, afin de poursuivre le 
développement de soins socio-esthétiques qui ont un réel bénéfice. 
A noter que la somme récoltée sur l’ensemble des 22 communes de la CCPR s’élève à 29 220 €. 
 

8. Comptes rendus des Syndicats intercommunaux 
 

R.A.S. 
 

9. Comptes rendus des Commissions communautaires 
 

 Rapprochement « CCPR /CCTB » 
 

CCPR : Communauté de Communes du Pays Roussillonnais 
CCTB : Communauté de Communes du Territoire de Beaurepaire 
 

Un document est disponible en mairie. Il est consultable pendant les horaires d’ouverture de la mairie. 
Et rappel de la réunion d’info sur ce sujet : Lundi 13 novembre à 20h. 
Il est rappelé le calendrier prévisionnel des différentes étapes. 
 

Informations 
 

 Demi-échangeur 
 

Lecture de la double page issue du magazine de « Vienne Agglo » d’octobre 2017 - n° 45 - Pages 10 
et 11, sur le projet du demi-échangeur à Reventin-Vaugris.  
Le Comité de pilotage a validé le projet détaillé et pensé pour s’intégrer le mieux possible dans son 
environnement. 
 

 Rappels des dates à retenir 
 

11/11/2017 : Commémoration – 10h 
13/11/2017 : Rapprochement CCPR/CCTB à St Clair du Rhône – 20h 
16/11/2017 : Soirée « Beaujolais nouveau » - Comité des fêtes  
17/11/2017 : Présentation de l’équipe A-TEAM 
17/11/2017 : Conférence « Bien-être » - Foyer communal 
18/11/2017 : Foire de Sablons 
19/11/2017 : Moules Frites – Sou des écoles 
03/12/2017 : Boudin 
07/12/2017 : Réunion publique - PLU 
09/12/2017 : Téléthon 
09/12/2017 : Concert de « Les Allées chantent » - Villa de Licinius 
22/12/2017 : Vœux du Maire 

 

Clôture de la séance à 23h29 
 
Transcrit le 13 novembre 2017. 
 


